



Reprochan diputados a De Botton recortes y subejercicios

# Llueven reclamos por megaobras

Evade Subsecretario de Egresos críticas y presume recuperación

CLAUDIA SALAZAR

Previo a la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, diputados de Oposición reclamaron al Subsecretario de Egresos, Juan Pablo de Botton, los sobrecostos de las megaobras, el manejo discrecional de los recursos, recortes para el próximo año, la integración de anexos inflados y los subejercicios en el presupuesto de este año.

En su comparecencia, el funcionario no respondió a los principales cuestionamientos, y se centró en presumir que había una recuperación económica, gracias a las inversiones y programas sociales.

Las diputadas del PRD, Edna Díaz, y de MC, Mirza Flores, reclamaron que los anexos 16 sobre Cambio Climático y 15, sobre Igualdad de Mujeres y Hombres, estuvieran "inflados" con las asignaciones de programas sociales.

Díaz, presidenta de la Comisión de Cambio Climático, dijo que se emocionó cuando vio en el anexo 16 un incremento de 182 por ciento, pero luego vio que rellenaron el anexo con los programas sociales.

Mirza Flores señaló que es falso el aumento de 41 por ciento al anexo 15 sobre

## Cuestionamientos

Reclamos de la Oposición al Subsecretario de Egresos, Juan Pablo de Botton, durante su comparecencia ante diputados:

- Aumento de costos en la construcción de la refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y el Aeropuerto Felipe Ángeles.
- Incluir en presupuesto para mitigar el cambio climático programas sociales que no deberían estar ahí.
- Falso aumento de 41 por ciento al anexo sobre igualdad de mujeres y hombres, pues se incluyen programas sociales sin perspectiva de género.

igualdad de mujeres y hombres, y que sólo hay un incremento del 0.4 por ciento si se quitan los programas sociales sin perspectiva de género, lo que es un retroceso al año 2010.

Agregó que de 2018 a 2022, se han recortado 31 mil millones de pesos en los programas para niñas, adolescentes y mujeres, donde se incluyen los de atención y prevención de la violencia y los de salud, entre otros.

El Subsecretario no explicó qué criterios se toman para integrar los anexos y por qué se meten las asignaciones de los programas sociales.

Sobre los programas para las mujeres, justificó que el Inmujeres sí tiene un incremento del 1.1 por ciento real



Victor Zubierta

y, a pesar del señalamiento de que era falso el incremento en el anexo 15, insistió en que para las mujeres hay 41 por ciento más.

Por el PAN, Héctor Saúl Téllez cuestionó a De Botton por qué se duplicaron los costos en la construcción de la refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y el aeropuerto Felipe Ángeles, realizando ajustes discrecionales que no respetan lo que aprueba la Cámara de Diputados.

A Energía, dijo, se le aprobaron 47 mil millones de pesos y ya lleva gastado 92 mil millones, mientras que a Turismo se le asignaron 66 mil 670 millones para todo el año, pero a junio ya había dispuesto de 52 mil millones, en lugar de los 31 mil millones de pesos que estaban pro-

gramados para este periodo.

Al nuevo aeropuerto le han dado 900 millones de pesos más, luego de la inauguración, agregó.

En tanto, en Salud y Seguridad Ciudadana, sumaban un subejercicio de 23 mil millones de pesos.

"¿A qué se deben estos sobrecostos de las megaobras? ¿por qué este desaseo en el presupuesto? ¿por qué se realizan estas readecuaciones presupuestales tan elevadas sin respetar la aprobación original de la Cámara de Diputados? ¿qué seguridad tenemos para el año que viene se respete lo que aprueba la Cámara de Diputados?", cuestionó el panista.

A todo esto, no hubo ninguna respuesta del Subsecretario.